

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redac^{ión} y Admon:
17 y 19 rue Mauberge
Paris.

Año V. ~ Núm^o: 720.

Paris 15 de Mayo de 1889.

La situación.

Como ayer indicábamos, las Dos Cámaras acababan de reanudar sus tareas después de haber disfrutado de un largo mes de vacaciones. — Lo mismo en el Palacio - Borbón que en el Luxemburgo, las cosas se pasaron - contra costumbre - con la calma y la tranquilidad más completas. No hubo ni el más pequeño incidente, ni el menor conato de escándalo, ni la sombra de un debate de furra política, lo cual no deja de ser hasta cierto punto extraordinario.

Decididamente, a pesar de algunos recientes síntomas, la bienhechora tregua de la Exposición ejerce su influencia hasta entre los más batalladores representantes del país, de quienes se había dicho últimamente que no esperaban más que la reapertura de las Cámaras para promover un cisco y reanudar los pasados escándalos parlamentarios. Hay que felicitarse por lo que esta vez han demostrado, deseándoles, por nuestra parte, — aunque ajenos a los intereses de este país, que no es el nuestro — que alcancen a probar, por una reparación más o menos tardía con tal que sea sincera, que al fin han sabido dar con la verdadera senda de la sabiduría y de la prudencia.

En la Cámara, los diputados asistieron a la sesión en número relativamente escaso. Con todo, bueno es hacer constar que los trescientos diputados que tuvieron a pecho legalizar con su presencia la reanudación de los trabajos legislativos, no perdieron el tiempo ni mucho menos, puesto que inmediatamente quedó abierto el debate relativo al presupuesto de 1890, que es lo que realmente interesaba al país, tanto ya de discusiones cuyo fin sea exclusivamente político.

Paris 15 Mayo 1889.

Fo 2.

El final de la sesión marcose con un acto interesante: el de la presentación, por el diputado M^r. Michelin, del siguiente proyecto, cuya intención y cuyo alcance no se escaparán seguramente à la penetración de nuestros lectores:

"Queda terminantemente prohibida toda candidatura oficial. Se prohíbe, por consiguiente, à todos los funcionarios del orden administrativo y del orden judicial, patrocinar à ninguno de los candidatos ó ejercer una presión electoral cualquiera, bajo pena de pérdida de todos los derechos políticos y de una multa de 100 à 2000 francos."

En el Luxemburgo, la sesión no duró más que unos veinte minutos, justo el tiempo indispensable à M^r. de Ruyter, presidente, para hacer el elogio fúnebre de los senadores fallecidos durante el periodo de vacaciones, y fijar para la próxima sesión, es decir, para mañana, la discusión de la ley militar, tal como ha ido al Senado modificada por la Cámara.

Lo que son las cosas! Hasta ahora se había dicho que la instrucción del proceso Boulanger por el alto tribunal de justicia apenas si había dado algún resultado positivo. De repente, las opiniones cambian y ya se empieza à afirmar ahora que la instrucción ha revelado y probado hechos ampliamente suficientes para justificar en un todo las persecuciones y, lo que es más aún, para poner al alto tribunal en la dura necesidad de pronunciar contra los procesados la pena de destierro.

Por lo que respecta al detalle de estos hechos, el periódico del cual sacamos estas últimas impresiones lo desconoce por completo, como lo desconocen así mismo aquellos que han de ser jueces en el proceso mañana que éste alcance en plenario y se reúna de nuevo el Senado con el carácter de tribunal supremo para pronunciar su fallo.

Lo curioso, en efecto, que la comisión de instrucción tiene sumo interés en conservar estrictamente secretos los resultados de su información, los cuales no serán revelados en su conjunto más que por el acta de acusación que habrá de presentar el Procurador general cuando la alta corte se reúna en pleno.

Diremos, finalmente, que, à pesar de que los órganos boulangistas han tratado de disimularlo, el estado de salud del general Boulanger comienza à inspirar à sus amigos vivísimas inquietudes. El general está, en efecto, seriamente enfermo, y no sería extraño que el primer día los periódicos nos participaran de repente un triste desenlace.

La huelga en Alemania. — Según telegrama, de Berlín, el emperador Guillermo recibió ayer tarde en audiencia a la Delegación enviada a su presencia por los mineros de Westfalia declarados en huelga.

La audiencia duró unos diez minutos. El emperador tenía a cada lado a un ayudante de campo. Estaba también presente un taquígrafo, con objeto de recoger todas y cada una de las reclamaciones que fuesen formuladas por la Comisión.

El minero Schroeder, condecorado con numerosas medallas, dio las gracias al emperador por haber recibido a la delegación, manifestando a seguida la esperanza de que el emperador apoyaría la reclamación de los huelguistas, los cuales no quieren sino salvaguardar sus vidas y su salud, y ganar un salario suficiente para el sostenimiento de sus familias.

El emperador contestó que, al efecto de atender mejor a las reclamaciones de los huelguistas, había ordenado que se hiciera una amplia información. Por su parte — dice — hará cuanto pueda para que esa información resulte completa.

El emperador Guillermo añadió que particularmente siente vivísimo interés por la situación de los obreros. Exhortó a los huelguistas para que se abstengan de toda connivencia con los partidos políticos, sobre todo con los socialistas; y concluyó diciendo que tan pronto como viera que los desórdenes iniciados tienden hacia el socialismo, las medidas de rigor más severas serían empleadas para reprimirlos, y como el poderío de ~~una~~ que dispone es considerable, los autores del más pequeño atentado contra la autoridad serían fusilados sin consideración. Si por el contrario — añadió — los huelguistas esperan con calma las últimas decisiones, pueden desde luego contar con toda su protección.

Contra lo que esperaban los administradores de las minas, el emperador no aconsejó a los obreros que volvieran a su trabajo, interin se tomaba una definitiva resolución acerca de sus reclamaciones. — Este detalle ha llamado mucho la atención, y muchos creen, basándose en ello, que la causa de los huelguistas puede darse desde este momento por completamente ganada.

La cuestión romana. — Un personaje francés residente en Viena, ha tenido recientemente una entrevista con el Papa, y un periódico de aquella capital publica a este propósito un interesante

Paris 15 Mayo 1889

F. M.

relato, del cual vamos a dar a nuestros lectores un ligero resumen:

Refiriéndose a los últimos Congresos católicos, el Papa ha declarado que el mérito principal de dichas asambleas, había sido el de mantener constantemente en el orden del día, la cuestión romana, "hasta el momento en que la Providencia dirigirá el curso de los acontecimientos, de manera que resulte posible la reinstalación del Pontificado en la plenitud de sus derechos". — El Papa declaró en seguida que, por su parte, él no está dispuesto a renunciar jamás a sus pretensiones sobre Roma.

"Yo no quiero en modo alguno — añadió textualmente — que la historia pueda referir un día que yo he renunciado a las justas pretensiones de la Santa Sede sobre la Ciudad Eterna. Toda tentativa de solución que tenga por base una división de Roma — por ejemplo, la separación del barrio leonino — es para mí de todo en todo inaceptable."

A una pregunta concerniente a su salud, el Papa contestó que se sentía viejo y que frisaba ya en los ochenta años. Habiéndole replicado su interlocutor que Mr. Chevreul había alcanzado perfectamente sus ciento tres años, Leon XIII replicó sonriendo: "Está bien; pero los sabios viven en una esfera mucho más serena y tranquila que la de un Papa que ejerce la dirección de la Iglesia en tiempos tan difíciles como los presentes."

El Sumo Pontífice expresó por último en términos sumamente benévolo, acerca de Francia y especialmente acerca del actual presidente de la República.

Prosperidad italiana. — Telegrafían de Roma en fecha de ayer que durante el último mes de Abril se embarcaron en el Puerto de Génova para la América, menos el Brasil, unos 7000 emigrantes. — En igual mes del año anterior se habían embarcado con igual destino unos 12000 emigrantes. — En el solo día de ayer, se embarcaron en el mismo puerto, en dirección a Montevideo y a Buenos Aires unos 800 emigrantes.

Última hora. — (Breslau, 15.) La huelga sigue aumentando en grandes proporciones en todo este distrito. Se han concentrado gran número de soldados en toda la región de la huelga.
(Bolsa: 3% 87'65 - Puer: 2395 " - Panamá: 62'50 - N. España: 196'25)